

**Zeitschrift:** Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande  
**Band:** 4 (1866)  
**Heft:** 23

**Artikel:** De la profondeur des mers  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-178859>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

appartiennent pas ; combien sont accaparées par les nécessités de l'organisation.

L'homme ne vit réellement que lorsqu'il s'appartient tout à fait, lorsque le soin de la personne humaine ne le force pas à faire une chose plutôt que telle autre, et, par conséquent, le morigène et lui ôte sa liberté.

	HEURES.
Ainsi l'homme vit pendant . . . . .	525,600
Mais il dort pendant 20 ans, soit . . . . .	175,600
Les exigences de l'estomac le forcent à prendre trois repas au moins quotidiennement, — ce qui lui prend bien une heure et demie par jour. — Il mange donc pendant . . . . .	22,850
Le soin de sa personne exige au moins une demi heure : il fait donc sa toilette pendant . . . . .	10,920
Il va au bain une fois par mois ; il reste donc dans l'eau pendant . . . . .	720
Il est forcé de recourir au mouchoir dix fois par jour au moins ; mettons que cet acte exige en moyenne une minute, nous trouvons que l'homme se mouche pendant près d'une année, soit . . . . .	7,500
Pour divers autres actes de la vie et d'autres encore, mettons 40 minutes ; nous trouvons que l'homme accomplit ces divers actes pendant . . . . .	14,600
Il est malade ou souffrant, en moyenne, — et je choisis la plus faible, — trois jours par an, soit L'homme qui fait sa barbe dépense de plus que les autres au moins un quart d'heure tous les deux jours ; il se rase donc pendant . . . . .	4,520
Retranchons enfin les dix premières années de l'enfance pendant lesquelles il a, à peine, conscience de lui-même, soit . . . . .	1840
Nous aurons donc un total de . . . . .	87,600
pendant lesquelles l'homme est empêché de vivre.	325,750

Ainsi Dieu lui donne 525,600 heures à vivre ; mais la nécessité lui en retire 325,750, et ne lui laisse, par conséquent, que 199,850 heures, c'est-à-dire 22 ans, 9 mois, 25 jours et 2 heures.

La durée réelle de la vie est donc bien courte. — Aussi devons-nous craindre de gaspiller le temps ; aussi devons-nous en surveiller rigoureusement l'emploi et nous efforcer de vivre le plus possible. La question est de s'entendre bien sur le sens du mot : *vivre*. Or les opinions sont fort partagées à ce sujet. Pour les uns, vivre signifie *s'amuser* ; pour les autres, *penser* ; pour quelques-uns *travailler* ; pour le plus grand nombre, *ne rien faire*.

On devrait surveiller l'emploi du temps avec d'autant plus de soin que la vie humaine ne tient qu'à un fil, et qu'à tout moment ce fil est exposé à se rompre.

Car voici

#### COMMENT ON MEURT.

Le corps humain est d'une fragilité telle, que si l'on y songeait, ou plutôt si l'on connaissait et si l'on analysait les conséquences des actions, ou même des gestes les plus simples, on n'oseraient plus lever la main, agiter le bras, et l'on tremblerait au moment de faire un repas.

Le corps humain est une machine dont tous les rouages sont, au commencement, dans un même état dissemblable de fragilité. Ils se développent et s'usent par l'exercice. L'organisation anatomique a été combinée de telle sorte, que tous les rouages, fonctionnant ensemble, devraient s'user, suivant le même degré, et, se trouvant à la fin, par suite d'une usure égale, hors

d'état de fonctionner, amèneraient pour l'homme une mort douce, naturelle, sereine.

Mais nous ne voulons pas qu'il en soit ainsi. Nous nous sommes créé une façon de vivre anormale ; nous nous habituons à des excès ou de travail ou de plaisir, qui détruisent dans le corps l'harmonie d'action. Certains rouages sont encore intacts, quand d'autres sont usés déjà. De là des maladies, de là des infirmités, de là des morts douloureuses, dénoûment obligé d'une vie sans ordre.

De plus, il est peu d'états qui ne deviennent, à la longue, une cause de mort ; et c'est à cette situation déplorable, mais forcée, qu'il faut attribuer la brièveté de l'existence. (*Grand Journal*).

#### De la profondeur des mers.

*Le Courrier des Etats-Unis* rapportait dernièrement que les efforts tentés pour rétablir le fil télégraphique ont donné l'occasion de faire des observations curieuses sur la profondeur des mers.

Les mers les moins profondes sont voisines des continents. Ainsi la Baltique, entre les côtes de l'Allemagne et de la Suède, n'a que 120 pieds anglais de profondeur. L'Adriatique, entre Venise et Trieste, n'a que 150 pieds.

La plus grande profondeur de la Manche, entre la France et l'Angleterre, ne dépasse pas 300 pieds, pendant que la partie sud-ouest de la mer d'Irlande mesure plus de 2,000 pieds.

Les mers du sud de l'Europe sont plus profondes que les mers intérieures. Dans la partie la plus resserrée du détroit de Gibraltar, la Méditerranée n'est que d'environ 2,000 pieds, tandis que plus à l'est, la mer atteint la profondeur de 3,000 pieds.

Sur les côtes d'Espagne, la mer a jusqu'à 6,000 pieds de profondeur.

Les plus grandes profondeurs se trouvent dans la mer du Sud. Par exemple, à l'ouest du cap de Bonne-Espérance, la sonde arrive à 56,000 pieds et à l'ouest de l'île de Ste-Hélène, à 27,000. Le docteur Jung a calculé la profondeur moyenne de l'Atlantique à 25,000, et 20,000 celle de l'Océan Pacifique (Traduit de la Revue : *Patria et Famiglia* de Milan).

A. D.

Vingt voyageurs de commerce étaient à table d'hôte.

La chasse était à peine ouverte. Deux perdreaux pour tous : c'était peu. Le plus instinctif de la société en prend un, le découpe et le garde, tout entier, pour lui seul. Son voisin, à qui l'eau est à la bouche depuis longtemps, l'interroge alors goguenardement : — Jouez-vous aux dames ? lui dit-il. — Quelque peu. — Eh bien ! je souffle votre gibier, parce que pouvant prendre deux perdreaux, vous n'en avez pris qu'un.

En disant ces mots, la fourchette menaçante du gourmet goguenard avait déjà piqué la volaille jusqu'au cœur et l'avait fait permutter d'assiette.

L. MONNET ; — S. CUÉNOUD.

LAUSANNE. — IMPRIMERIE LARPIN.